

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 07/Martes 11 de enero de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Cuba 2011. \(Rebelión\).](#)
- [Alimentos. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Sin violencia y sin drogas, titula Fidel su más reciente Reflexión.](#) ANSA/NTX/AFP
- [Elegirán este mes precandidatos al VI Congreso del Partido.](#) NTX
- [Comenta acerca de la apertura de las llamadas "paladares".](#) AFP
- [Celebrarán Cuba y EE.UU. el miércoles cuarta ronda de conversaciones migratorias.](#) XINHUA
- [Comienza juicio a Posada Carriles con selección de jurado; utilizarán como prueba entrevistas del FBI a salvadoreños.](#) 2-EFE
- [Abogado Pertierra prevé que el terrorista quede libre tras sentencia.](#) DPA
- [Denuncia AI que 173 personas siguen detenidas en la BNG; insta a EE.UU. a resolver caso del británico Shaker Aamer.](#) 2-EFE
- [Llegan 14 emigrantes ilegales cubanos a costa de Florida.](#) EFE
- [Registra Cuba la primera vacuna terapéutica contra el cáncer de pulmón.](#) EFE
- [Solucionan conflicto sobre médicos en El Salvador.](#) NOTIMEX
- [Espera Cuba que sus ingresos por turismo crezcan un 29% este año.](#) AFP
- [Rebasa empresa cubana el millón de toneladas de petróleo.](#) XINHUA
- [Pide el papa Benedicto XVI a Cuba reforzar todavía más el diálogo con la Iglesia Católica.](#) AFP
- [Escritor Padura espera publicación en Cuba de *El hombre que amaba a los perros*.](#) AFP

DEL MUNDO

- [MSF lamenta las "atrocies" condiciones en Haití un año después del sismo.](#) DPA
- [Congresista Ros-Lehtinen visita hoy Haití.](#) DPA
- [Ajusta Venezuela su doctrina militar a la "guerra asimétrica".](#) NOTIMEX
- [Ejército de Nicaragua acusa a Costa Rica de provocar choques armados.](#) DPA
- [Evalúa Perú reconocer a Palestina como Estado independiente.](#) AFP
- [Atacante de congresista de EE.UU. preocupaba a maestros y asustaba a alumnos.](#) DPA
- [Premio Nobel de Economía Krugman critica a la derecha por clima de odio.](#) ANSA
- [Assange, preocupado por altos costes de WikiLeaks.](#) DPA
- [EE.UU. y China piden reforzar vínculos militares.](#) REUTERS
- [Presidentes Obama y Hu buscarán impulsar lazos en visita.](#) REUTERS
- [Dice Hillary Clinton que sanciones están afectando trabajo nuclear de Irán.](#) REUTERS
- [Mossad israelí entrenó a asesinos de científico nuclear iraní.](#) XINHUA
- [Vietnam renueva sus dirigentes y se interroga sobre su desarrollo.](#) AFP

REBELION (Versión digital)

10 de enero de 2011

ESPAÑA

CUBA 2011

Eduardo Contreras
El Siglo

La Revolución Cubana, amanecer del socialismo en América, ha cumplido 52 años y pronto cumple medio siglo desde la victoria de Playa Girón y la declaración de su carácter socialista. Hace unos días cumplió también 50 años el Instituto Cubano de Amistad con los pueblos, ICAP, organismo fundamental de la solidaridad de Cuba con los pueblos en lucha. Y lo más importante: este 2011 es además el año del Sexto Congreso del Partido Comunista de Cuba.

El histórico encuentro se centra en el proyecto de lineamientos de la política económica y social de los próximos años. El presidente Raúl Castro dijo en el Congreso de los jóvenes comunistas cubanos, en abril pasado, que "la

batalla económica constituye hoy, más que nunca, la tarea principal y el centro del trabajo ideológico de los cuadros, porque de ella depende la sostenibilidad y preservación de nuestro sistema social". Y ante la Asamblea Nacional del Poder Popular ratificó: "Las medidas que estamos aplicando están dirigidas a preservar el Socialismo" y subrayó que el Socialismo es precisamente "la única garantía para seguir siendo libres e independientes". Se trata por tanto de un tiempo definitorio, crucial, estratégico, que incumbe en primer lugar a los comunistas y al pueblo de Cuba, pero también a las personas y pueblos del mundo que sentimos que la felicidad de los seres humanos no es posible si no es compartida.

No es secreto que la economía cubana atraviesa por momentos duros, producto de diversos factores, externos e internos, entre ellos la crisis estructural del capitalismo mundial, financiera, económica, energética, alimentaria, que golpea con más fuerza a los más débiles; los eventos climatológicos que ha sufrido la isla, huracanes y sequías, causando pérdidas que sólo hasta 2008 bordeaban los 22 mil millones de dólares. Internamente, se reconoce problemas de ineficiencia, descapitalización, tecnológicos y estancamiento del crecimiento de la población.

Afuera, abundan los falsos consejeros, los iluminados y los agoreros. En la isla, Raúl señaló que para superar las dificultades "no hay que temerle a las discrepancias de criterios" y que "expresadas preferiblemente en forma oportuna y correcta, siempre serán más deseables que la falsa unanimidad basada en la simulación y el oportunismo". Agregó que "el verdadero congreso es la discusión franca y abierta con todo el pueblo". Un ejercicio democrático sin exclusiones.

Lo que suceda es asunto que nos importa a todos quienes pensamos que es posible un mundo en paz, sin hambrunas, sin analfabetos, con salud, trabajo, vivienda y educación para todos, sin discriminaciones, con respeto al medio ambiente y a la naturaleza toda. Un futuro socialista y, finalmente, comunista.

A comienzos de los 60, cientos de miles de latinoamericanos y con ellos miles de chilenos y chilenas nos hicimos comunistas, entre otras fuertes razones, al influjo de la revolución cubana. Nos estimuló la consecuencia y heroísmo de los barbudos de Fidel, de Raúl, del Ché, de Camilo, el coraje y la inteligencia de ese pueblo y sentimos como nuestra esa revolución que fue generosa en su solidaridad durante el gobierno de la Unidad Popular y para con los que allí vivimos los años del exilio de la dictadura militar. Nuestra admiración por sus conquistas sociales y el portentoso desarrollo de las ciencias, el arte, la cultura, por su apoyo generoso a la lucha de liberación de otros pueblos en especial en el continente africano. La Revolución Cubana, en fin, ha sido el acontecimiento más importante del siglo XX para la historia de nuestra América.

Cuba, la de Martí, de Fidel, de Raúl, de Lázaro Peña, de Jesús Menéndez, Blas Roca, Dorticós, Carlos Rafael Rodríguez, Guillén, de Portocarrero, de Silvio, la isla pequeña y hermosa, una querida hermanita, la última en liberarse del colonialismo y la primera en liberarse del imperialismo, sabrá vencer las dificultades; ese verde lagarto seguirá navegando adelante y todos nosotros a su lado.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

10 de enero de 2011

MÉXICO

ALIMENTOS

León Bendesky

Los precios de los alimentos en los mercados internacionales han estado subiendo en los últimos meses. Según los índices calculados por la FAO, el nivel está ya por encima del registrado en 2008, año en que la carestía provocó incluso fuertes protestas sociales en algunos países.

El comportamiento de los precios de los alimentos es en general muy volátil. Esto se debe en principio a las condiciones naturales asociadas con su producción, como las alteraciones climáticas y ambientales.

Además, influye el modo de organización propio de esta industria, con las prácticas que inciden en la producción, el manejo de los inventarios y de la comercialización.

En este ámbito confluyen las acciones de las grandes empresas transnacionales que controlan este negocio, por ejemplo en el caso de los cereales y otros alimentos, y las políticas públicas dirigidas a los productores –tales como las medidas sobre precios, financiamiento, impuestos y subsidios–, el almacenamiento y la distribución.

El equilibrio entre ambas fuerzas no es necesariamente estable y en ocasiones puede provocar serios conflictos económicos, con severas repercusiones sociales.

Hay pues una relación entre las condiciones naturales y los patrones de gestión del proceso de producir y distribuir los alimentos. Esta nueva subida de los precios ocurre luego de que la crisis financiera de 2008 atemperara el aumento anterior.

Pero hay ciertos factores asociados con cambios sociales que presionan los mercados. A las malas condiciones climáticas experimentadas recientemente en varias partes del mundo (sequías, inundaciones) y percances como los incendios, se superpone el aumento de la demanda de alimentos, sobre todo de carne en países con cambios en el ingreso de los trabajadores, como es el caso de China.

No hay una transmisión directa entre los precios a los que la FAO atiende y aquellos a los que los productos llegan a los consumidores finales. Esto tiene que ver con la determinación de la oferta y la demanda en distintos segmentos del mercado. Pero eventualmente el efecto llega hasta ellos. En Estados Unidos hay evidencias de que tanto los supermercados como los restaurantes de comida masiva para distintos estratos de consumidores resienten el cambio en los precios y buscan cómo trasladarlo.

Aquí se vincula el asunto con el complejo proceso de la formación de los precios y su impacto en la inflación. Las situaciones en diversos países son distintas, pero no debe perderse de vista que el reciente dato del Banco de México sobre la inflación en diciembre pasado de 0.5 por ciento, y en términos anuales de 4.4 por ciento, apunta al efecto de los precios de los alimentos. Este país importa masivamente maíz.

Pero el problema de los precios de los alimentos tiene ramificaciones relevantes más allá de los modos de operación de los mercados y de las políticas públicas que se aplican. Las prácticas de producción y consumo tienen un límite en términos de su sustentabilidad. Hoy en Alemania, por ejemplo, la producción de pollos y cerdos está afectada por una severa contaminación de dioxinas. La ganadería extensiva consume granos que pueden servir para la alimentación humana e influye en los precios. Hay un efecto que es al parecer muy relevante de la cría de ganado en la emisión de CO₂ y el calentamiento global.

Esto apunta a otro tipo de cuestiones que tienen que ver con lo que se come y el efecto de una forma de producir que abarca hasta la publicidad, que influye decisivamente en los patrones de alimentación. Salirse de esos patrones es muy difícil, aunque su persistencia no sea eficiente incluso bajo los criterios más convencionales del funcionamiento de los mercados. Los movimientos que promueven formas alternativas de producción de alimentos y de consumo aún son marginales.

El tema tiene otro tipo de ramificaciones. Cada vez se trata más el asunto de los derechos de los animales frente a los métodos industriales de producción, incluyendo los aspectos de la reproducción, la crianza o los medios con los que se realiza la pesca, ya sea de manera extensiva o en granjas. Son cuestiones que a primera vista pueden parecer extrañas y hasta exóticas, pues las costumbres alimenticias y la actividad económica que se desarrolla a su alrededor están profundamente enraizadas.

A esto se deben sumar las repercusiones de los estilos de alimentación sobre los sistemas de salud pública, tanto en la capacidad material de provisión de los servicios como en su costo para el fisco. En México hay lo que parece ser una epidemia de obesidad, que tiene que ver de modo crucial con los hábitos de consumo de alimentos y de grasas animales.

Las aproximaciones a la cuestión de los alimentos son pues, múltiples. Modificar los patrones de consumo es un proceso difícil y de largo plazo. Hay muchos intereses de por medio en una serie de industrias variadas que forman una extensa cadena de producción.

Y añádase que mientras no haya un consenso en serio acerca de las políticas medioambientales a escala global, la producción de alimentos se asienta como una forma más de deterioro permanente y del uso ineficiente de los recursos disponibles que, por cierto, son finitos.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 10 (ANSA) - El ex presidente cubano Fidel Castro sostuvo hoy que Cuba demostró a Latinoamérica que "se puede vivir" sin Estados Unidos.

Cuba puede "vivir, y así ha ocurrido durante más de medio siglo, sin relaciones con Estados Unidos. Esto último, no lo hemos demostrado nosotros, lo demostraron ellos", subrayó Castro en otro de sus artículos para la prensa.

En su nuevo comentario, el segundo en 48 horas sobre el atentado del sábado en Estados Unidos contra la congresista de ese país Gabrielle Giffords, Castro fustigó la violencia en ese país.

Recordó que "Estados Unidos es el mayor consumidor de drogas en el mundo y, a la vez, el mayor suministrador de armas".

Destacó que ambas realidades fueron "simbolizadas con la mirilla publicada en el sitio web de Sarah Palin", ex candidata presidencial republicana, "o el (fusil) M-16 exhibido en los carteles electorales del ex marino Jesse Kelly", enemigo político de Giffords.

Tras referirse a los niveles de violencia en América Latina, que atribuyó en parte al narcotráfico, el ex presidente subrayó que Cuba también "ha demostrado que los pueblos latinoamericanos pueden vivir sin violencia y sin drogas".

LA HABANA, 10 ENE (NOTIMEX).- El ex presidente Fidel Castro afirmó hoy que en Cuba las muertes por actos de violencia suman menos de cinco por cada cien mil habitantes, al comentar por segundo día consecutivo el atentado en Arizona contra la congresista Gabrielle Giffords.

En un artículo en su columna "Reflexiones" que publicó la prensa estatal, Castro calificó este lunes como "atroz" y "lamentable" el atentado en el que murieron seis personas.

Pero a la vez preguntó cuantos estadounidenses conocen que en América Latina, debido a la pobreza, existen elevados índices de mortalidad infantil y muertes violentas.

Dijo que cada año cientos de miles de emigrantes latinoamericanos y caribeños que "perseguidos por el subdesarrollo y la pobreza se trasladan a Estados Unidos son arrestados, muchas veces separados incluso de familiares allegados y devueltos a los países de origen".

Después citó tramos de un artículo sobre el tema de la desigualdad social en el continente del periodista y escritor español Xavier Caño Tamayo, publicado en el sitio web ALAI.

"Constituye un amargo deber consignar que nuestro bloqueado, amenazado y calumniado país, ha demostrado que los pueblos latinoamericanos pueden vivir sin violencia y sin drogas. Pueden incluso vivir (...) sin relaciones con Estados Unidos" concluyó.

LA HABANA, 10 ENE 2011 (AFP) - El líder Fidel Castro afirmó este lunes que la experiencia de Cuba demuestra que América Latina puede vivir sin violencia, drogas ni relaciones con Estados Unidos.

"Aunque lastima nuestra modestia, constituye un amargo deber consignar que nuestro bloqueado, amenazado y calumniado país, ha demostrado que los pueblos latinoamericanos pueden vivir sin violencia y sin drogas", dijo Castro en un artículo que publica la prensa local.

El líder comunista, de 84 años y quien cedió el mando a su hermano Raúl en 2006 tras sufrir una crisis de salud, señaló que los países de la región "pueden incluso vivir" sin relaciones con Estados Unidos, como ha ocurrido durante medio siglo en el caso de Cuba.

"Esto último, no lo hemos demostrado nosotros; lo demostraron ellos", dijo el ex gobernante cubano, quien culpa a las sucesivas administraciones estadounidenses del embargo económico -vigente desde 1962- y la política contra su país.

Castro calificó de "atroz acto de violencia" el ataque contra la congresista norteamericana Gabrielle Giffords, en el cual murieron seis personas y otras 12 fueron heridas. Giffords fue herida en la cabeza y está en coma.

"Los cubanos siguen de cerca todo lo que se relaciona con la salud, suelen estar bien informados y se alegrarán también del éxito de esos médicos" que atienden a la congresista, dijo Castro, quien en 48 años en el poder desafió a una decena de presidentes estadounidenses.

Estados Unidos rompió relaciones contra Cuba el 3 de enero de 1961, dos años después del triunfo de la revolución de Fidel Castro el 1 de enero de 1959, en medio de tensiones por la suspensión estadounidense de la cuota de azúcar cubana y la nacionalización de propiedades norteamericanas en Cuba.

LA HABANA, 10 ENE (NOTIMEX).- Cuba iniciará este mes reuniones para elegir a los precandidatos al VI Congreso del Partido Comunista (PCC), convocado del 16 al 19 de abril próximo y al que asistirán unos mil delegados, anunció el primer vicepresidente José Ramón Machado Ventura.

El congreso debe aprobar el plan de ajustes del gobierno de Raúl Castro, que prevé una "actualización" del modelo socialista para revertir el deterioro económico y social de la nación caribeña.

Entre los cambios figuran el recorte en los próximos años de un millón 300 mil empleos estatales, 500 mil hasta abril de 2011; la ampliación del sector privado, la disminución de gastos públicos y subsidios, autonomía empresarial y promoción de la inversión extranjera.

De acuerdo con el presidente Castro, el Congreso deberá rectificar históricos errores porque 'o rectificamos o ya se acabó el tiempo para seguir bordeando el precipicio. Nos hundimos, y hundiremos el esfuerzo de generaciones

enteras'.

Machado Ventura informó en la provincia occidental de Artemisa que del grupo de precandidatos escogidos en reuniones de los núcleos partidistas saldrán las candidaturas definitivas.

En febrero próximo, serán electos los delegados en reuniones de secretarios generales de las organizaciones de base en cada uno de los municipios del país.

Explicó que al evento asistirán en total mil delegados, lo que equivale a una cifra inferior a los anteriores Congresos, desde el primero realizado en Ciudad de La Habana del 17 al 22 de diciembre de 1975.

Según el dirigente isleño, "se promueve la iniciativa" de que los delegados tengan preferiblemente conocimientos económicos, por el hecho de que los debates centrarán la atención en esos temas en cinco comisiones.

Machado Ventura comentó que en congresos anteriores ha sido mayor la cantidad de delegados debido al tratamiento de temas generales de interés para la sociedad.

Pero en este, que debió efectuarse en 1997, la discusión será sobre el Proyecto de Lineamientos de la Política Económica y Social y la actualización de su modelo económico, aseveró.

Confirmando que la Conferencia Nacional del PCC, donde serán tratados otros asuntos entre ellos posiblemente la renovación del liderazgo comunista, será este mismo año, aunque todavía no se ha precisado su fecha.

El General de Ejército Raúl Castro es Segundo Secretario del PCC y su hermano Fidel, al que reemplazó en febrero de 2008 como presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, conserva el cargo de Primer Secretario.

El Congreso se efectuará en uno de los momentos más adversos para la frágil economía cubana.

Cuba concluyó 2010 con un modesto crecimiento de 2.1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), y la meta de llegar en 2011 al 3.1 por ciento, reducir el gasto público, incrementar las exportaciones y aumentar la productividad laboral, pero con salarios muy bajos.

El general Castro dio a conocer en noviembre último la convocatoria al Congreso durante la celebración del acto por el décimo aniversario del Convenio Integral de Cooperación Cuba-Venezuela, en el Palacio de las Convenciones de La Habana, junto al presidente de Venezuela, Hugo Chávez.

POR CARLOS BATISTA

LA HABANA, 10 ENE 2011 (AFP) - Habáname y Partenon abrieron el fin de semana; San Cristóbal tuvo un bautizo glamoroso en el Festival de Cine: desde que el presidente de Cuba, Raúl Castro, decidió ampliar el sector privado, pequeños restaurantes (paladares) y cafeterías brotan como hongos, aún con los riesgos de la nueva aventura empresarial.

Con su llamativo anuncio naranja, ahora que los empresarios privados no son mal vistos como antes, Habáname irrumpe en la esquina 23 y G del barrio Vedado, una de las más concurridas, en el corazón de la capital.

Era el sueño de Javier Martínez, un chef de 38 años que aprovechó que Raúl Castro, en su plan de reforma económica, autorizara en octubre licencias en 178 oficios como alternativa de trabajo para 500.000 empleados públicos en proceso de despido.

De octubre a diciembre 83.403 cubanos fueron autorizados o están en trámite para trabajos privados. La mayor demanda es la elaboración y venta de alimentos, con 22% de las licencias y los empleados contratados (16%), según datos oficiales.

"Es un negocio familiar, somos seis empleados, y vamos a correr el riesgo a ver cómo nos va; pero estoy muy positivo pese a que tendré mucha competencia", dijo Martínez a AFP.

Su plato estelar es la "Langosta Compay Segundo", de unos 20 pesos convertibles (CUC), un salario promedio en Cuba. Los paladares cobran en esa moneda que es equivalente al dólar y a 24 pesos cubanos, por lo que su clientela es reducida y acuden sobre todo extranjeros.

También se multiplican cafeterías y puestos de comida rápida (pizzas, pan con jamón, refrescos y dulces), muy concurridos pues venden en moneda nacional, con la que el Estado paga salarios y los cubanos obtienen servicios y alimentos básicos subsidiados, aunque la mayor parte de la economía funciona en CUC.

Los nuevos propietarios se lanzan aún sin disponer de un mercado mayorista para comprar sus productos, pues el Gobierno admitió que aún no puede garantizarlo.

"He trabajado con lo que hay en las tiendas estatales en CUC, compro en el agromercado, sobre todo las verduras y condimentos frescos" en huertos urbanos, cuenta Carlos Márquez, chef de 47 años, quien presume que lo que sirve en La Comercial San Cristóbal, desde que abrió en diciembre, es fresco y natural.

Javier Acosta, de 38 años, ahorró durante 14 años como camarero de otro paladar para abrir El Partenon en la segunda planta de su casa en Miramar, en cuyo portal ahora cuelga un letrero con el dibujo del célebre templo de la Acrópolis.

"Vamos a ver qué pasa con las nuevas leyes, los impuestos. Hay que ir viendo todo eso por el camino", dice, mostrando orgulloso los dos saloncitos de su paladar, a los que se llega en un laberinto de escaleras y pasillos.

"No sé si dará la cuenta, porque es una nueva experiencia, veremos qué pasa", comenta Márquez en el San Cristóbal, ubicado en el popular barrio Centro Habana.

Los paladares deben pagar la licencia, un impuesto sobre ingresos, otro por contratar empleados y la seguridad social. Pero Martínez, Márquez y Acosta carecen de experiencia y dejaron el asunto para cuando llegue la hora.

Sus paladares tienen 20 sillas y sus menús incluyen mariscos y carne de res, otra flexibilización oficial: antes su venta estaba prohibida, el tope era de 12 sillas y los empleados tenían que pertenecer a la familia. Todas, normas burladas.

Los paladares se autorizaron en las reformas de 1993. Muchos improvisaron negocios hasta llegar a unos 600 en La Habana, que se redujeron a sólo decenas por el rígido control estatal y porque no estaban listos para la competencia.

Ahora hay especialistas formados en dos décadas de auge del turismo en Cuba, y un gusto más refinado en la selección de los platos y decoración de los locales.

"Quise buscar La Habana de los años 40 y 50, aprovechando la arquitectura del lugar, con un buena carta", dijo Justo Pérez, asesor del San Cristóbal, mostrando los muebles antiguos, relojes de péndulo, crucifijos y vírgenes de la santería, entre fotos de artistas de la época que llenan las paredes de la casa de inicios del siglo XX.

LA HABANA, 9 ENE (XINHUA) -- Los gobiernos de Cuba y Estados Unidos, viejos antagonistas políticos, volverán la semana entrante a reunirse en la cuarta ronda de conversaciones migratorias durante la presente gestión del presidente Barack Obama.

El portavoz del Departamento de Estado estadounidense, Mark Toner, anunció que los diplomáticos de los dos países se reunirán en La Habana, capital del país, el próximo miércoles, aunque las autoridades cubanas aún no han confirmado esa ronda.

Al igual que en los tres encuentros anteriores, los negociadores de ambos países discutirán la marcha de un acuerdo suscrito en 1994 para mantener una emigración ordenada y evitar éxodos masivos de cubanos, como el ocurrido en el puerto habanero de Mariel, en 1980, o el de los balseros a mediados de la década de 1990.

Ambas naciones, que no tienen relaciones diplomáticas formales, sino que sólo tienen sus respectivas Oficinas de Intereses en Washington y La Habana, se reunieron el 18 de junio pasado en la capital estadounidense.

Dichas reuniones binacionales, que se realizan cada medio año, habían sido canceladas en 2003, durante la presidencia de George W. Bush, quien apretó el bloqueo que desde hace medio siglo ha mantenido Estados Unidos contra la isla.

El diálogo se reanudó en julio de 2009, siete meses después de la llegada al poder de Obama, quien tomó algunas medidas para flexibilizar el bloqueo, lo que abrió optimismo acerca del futuro de las relaciones bilaterales.

La asunción de la administración Obama, que durante la campaña electoral había esgrimido la posibilidad de cambiar el uso de la fuerza por la diplomacia en las relaciones internacionales, significó una esperanza para el mejoramiento de los vínculos bilaterales.

La nueva administración eliminó las restricciones de viajes y los envíos de remesas de cubanos residentes en Estados Unidos a su país, y propuso a La Habana retomar las conversaciones migratorias.

Sin embargo, Obama mantuvo intacto el bloqueo, el cual ha causado millonarias pérdidas a la mayor de las Antillas.

El objetivo de las conversaciones es analizar el cumplimiento del acuerdo, mediante el cual Estados Unidos concede cada año 20.000 visas a cubanos, aunque las partes han aprovechado ocasionalmente para tratar asuntos más delicados, tales como el tráfico de personas o la cooperación ante un derrame petrolero en el Golfo de México.

Por tal motivo, no se excluye que Estados Unidos saque a la luz el caso del norteamericano Alan Gross, detenido el 3 de diciembre de 2009 en un hotel de La Habana, acusado de introducir en la isla de manera ilegal equipos de comunicación satelital.

Funcionarios cubanos han sugerido que Gross, de 61 años, estaba involucrado en acciones de espionaje y el presidente de la Asamblea Nacional (parlamento unicameral), Ricardo Alarcón, dijo el mes pasado que Gross violó las leyes cubanas y la soberanía del país.

Al ser arrestado hace 13 meses, Gross trabajaba como contratista de la Agencia para el Desarrollo Internacional de Estados Unidos, que recibe fondos federales para promover cambios políticos en la isla.

Recientemente, el subsecretario de Estado para el Hemisferio Occidental, Arturo Valenzuela, dijo durante una conferencia que "es muy difícil llegar a mayores compromisos mientras continúan reteniendo a Gross".

EL PASO (EE.UU.), 10 ENE (EFE).- El juicio contra el anticastrista Luis Posada Carriles comenzó hoy con la selección del jurado y proseguirá mañana, martes, con la presentación de los argumentos por parte de la Fiscalía Federal de Estados Unidos.

Antes de comenzar el proceso, grupos en contra de Posada Carriles se apostaron en las cercanías del hotel donde se hospeda y cuando salió para dirigirse al tribunal en El Paso (Texas), le increparon y gritaron "asesino".

Joel Borges, vicepresidente de la Junta Patriótica Cubana, un grupo del exilio con sede en Miami, dijo a EFE que integrantes de su organización protegieron a Posada Carriles y evitaron que la situación se saliera de control.

Este es el único incidente que ha ocurrido hasta el momento, según el activista cubano.

Antes del comienzo del juicio un grupo castrista escenificó un proceso en el que se declaró a Posada Carriles culpable de homicidio y terrorismo por su supuesta participación en varios atentados en Cuba y de la voladura en 1976 de un avión en el que murieron 73 personas.

Los participantes en el simulacro de juicio criticaron que el Gobierno de Estados Unidos esté juzgando a Posada Carriles por cargos menores de perjurio y fraude y no por su supuesta responsabilidad en actos terroristas.

"Este tribunal popular busca que el pueblo norteamericano sepa quién es realmente Posada Carriles, y exija a su Gobierno que lo extradite a Venezuela", dijo Brian Becker, director nacional del grupo ANSWER.

Becker dijo que existen pruebas y testimonios que señalan a Posada Carriles como el instigador de la voladura de la aeronave de Cubana de Aviación que partió de Venezuela, y en la que murieron 73 personas en 1976.

"Y no solo eso. Posada Carriles ha reconocido haber sido partícipe en los ataques a destinos turísticos en 1997 en la Habana, Cuba y en la que perdió la vida el italo-canadiense Fabio di Celmo", señaló.

En sentido opuesto, otro grupo favorable a Posada Carriles se manifestó a las puertas del tribunal denunciando lo que considera una campaña de acoso contra el anticastrista al ser juzgado de asuntos menores.

Posada Carriles, de 82 años, se enfrenta a 11 cargos por presunto fraude, obstrucción de procesos, perjurio y falsas declaraciones por presuntamente mentir a funcionarios estadounidenses durante los interrogatorios de petición de asilo político y de ciudadanía, después de haber entrado en el país como indocumentado en 2005.

Al presentar estos cargos, la Fiscalía expondrá cómo Posada Carriles mintió al negar su supuesta vinculación a varios atentados cometidos en Cuba.

El juicio estará presidido por la jueza Kathleen Cardone, quien aceptó que la Fiscalía Federal presente los informes de las autoridades cubanas sobre las investigaciones de los ataques explosivos a instalaciones turísticas de Cuba en 1997 y 1998.

El proceso penal contra Posadas Carriles comenzó en 2007 cuando fue acusado de perjurio al asegurar que entró a Estados Unidos por la frontera entre Matamoros (México) y Brownsville (Texas).

Los fiscales sostienen que tienen pruebas de que Posada Carriles entró a EE.UU. como indocumentado vía marítima, a bordo de la embarcación La Santrina que lo recogió en Quintana Roo (México) y lo trasladó a Miami, con otros cubanos que le protegían.

En mayo de 2007, la jueza Cardone invalidó el proceso al argumentar que los fiscales habían actuado con alevosía, ya que cuando Posada Carriles fue interrogado por las autoridades migratorias sabían que no contaba con los requisitos para convertirse en ciudadano estadounidense.

Sin embargo, un Tribunal de Apelaciones revirtió el fallo de la juez y ordenó que el caso se abriera de nuevo.

En 2009, los fiscales agregaron nuevos cargos contra Posada Carriles, quien en los años sesenta trabajó como un agente de la CIA, al señalar que en su solicitud de petición de asilo político mintió al negar su presunta participación en los atentados en Cuba.

Los fiscales presentaron como prueba una entrevista de Posada Carriles con la periodista Ann Louise Bardach del diario The New York Times realizada en 1998 en la que el acusado reconocía su participación en el atentado en el que murió el turista italo-canadiense Fabio di Celmo.

Entre los testigos que presentará la Fiscalía se encuentran la periodista Bardach, dos policías cubanos que investigaron los bombardeos a los hoteles de esa isla caribeña, y el médico forense que realizó la autopsia de Di Celmo.

SAN SALVADOR, 10 ENE (EFE).- La jueza Kathleen Cardone, encargada del caso del anticastrista Luis Posada Carriles, aceptará como pruebas en el juicio que comienza hoy en un tribunal de El Paso (Texas) entrevistas hechas por la Oficina Federal de Investigaciones (FBI) a dos salvadoreños presos en Cuba, informaron hoy medios locales.

El diario La Prensa Gráfica aseguró hoy que Cardone "aceptó que la Fiscalía Federal presentara como pruebas las entrevistas hechas a los salvadoreños por agentes del FBI".

El periódico se refería a los salvadoreños Francisco Chávez Abarca y Otto Rodríguez Llerena, ambos condenados en Cuba a 30 años de prisión por su vinculación con una ola de atentados ocurridos en centros turísticos de la isla en 1997.

El rotativo detalla que a "Chávez Abarca el FBI lo entrevistó entre diciembre de 2007 y en fecha tan tardía como marzo de 2008 en El Salvador" y agrega que Francisco Chávez, padre del salvadoreño preso en la isla, aseguró que su hijo "se reunió con los oficiales" aunque "desconoció de qué habló con ellos".

El medio afirma que el abogado defensor de Posada Carriles, Arturo Hernández, intentó frenar la incorporación de estas pruebas, "pero no lo logró".

El juicio contra el anticastrista de 82 años, quien se enfrenta a 11 cargos por presunto fraude, obstrucción de procesos, perjurio y falsas declaraciones por presuntamente mentir a funcionarios de EE.UU. durante los interrogatorios de petición de asilo político y de ciudadanía, comenzará hoy en un tribunal de El Paso.

El salvadoreño Francisco Chávez Abarca fue detenido en Venezuela y extraditado en julio pasado a Cuba, donde un tribunal dictó 30 años de prisión en un juicio en el cual se demostró su responsabilidad en los atentados de 1997.

Medios oficiales cubanos indicaron que durante el juicio celebrado en La Habana, Chávez Abarca admitió haber cumplido órdenes directas de Posada Carriles.

Por su parte, en diciembre pasado la Justicia cubana conmutó por 30 años de prisión la pena de muerte a la que fue condenado el salvadoreño Otto René Rodríguez Llerena por "terrorismo con carácter continuado", en los sucesos de 1997 y que provocaron la muerte de un ciudadano italiano.

LA HABANA, 10 ENE (DPA) - El abogado cubano José Pertierra, quien participa como experto en el juicio iniciado hoy en Estados Unidos contra el anticastrista Luis Posada Carriles, se mostró convencido de que éste quedará libre cuando se dicte sentencia, incluso si es encontrado culpable del fraude migratorio del que se le acusa.

"Ya ha cumplido un año y medio de cárcel y el promedio de sentencia por este tipo de delito -que es, en fin, rutinario en una ciudad fronteriza como El Paso- es un año, año y pico de cárcel", declaró a la televisión cubana el abogado, quien representa a Venezuela en una solicitud para extraditar a Posada.

Según Pertierra, quien vive y trabaja en Washington, la magistrada encargada del caso, Kathleen Cardone, "ya dijo anteriormente en otra ocasión que si lo declaran culpable por mentiroso lo tienen que soltar".

Cuba y Venezuela acusan a Posada Carriles, de 82 años, de múltiples actos terroristas, entre ellos la voladura de un avión civil de Cubana de Aviación en 1976, que dejó 73 muertos, y una serie de atentados contra instalaciones turísticas en La Habana y Varadero a finales de los años 90.

Sin embargo, en el juicio ante un tribunal de El Paso, Texas, la causa principal es fraude migratorio, a raíz de su entrada ilegal en Estados Unidos en abril de 2005. En el acta acusatoria se incluyen varios cargos por perjurio, por mentir en interrogatorios de inmigración acerca de su papel en los atentados en Cuba.

"Juzgar un terrorista quiere decir juzgarlo por terrorismo, no juzgarlo por mentiroso", criticó Pertierra, quien dijo además que la estrategia de la defensa es "poner a Cuba en tela de juicio, y no a Posada Carriles, y tratar de convertir un juicio rutinario de una persona que ha dicho mentiras sobre inmigración en un espectáculo mediático donde el acusado es Cuba".

Con motivo del comienzo del juicio, la televisión oficial cubana ha programado dos espacios especiales para la tarde-noche de hoy, entre ellos un documental de 40 minutos que "aporta nuevas pruebas contra Posada Carriles", según anunció el diario "Granma".

El programa incluye declaraciones del salvadoreño Francisco Chávez Abarca durante el juicio celebrado el 20 y 21 de diciembre en La Habana y en el que fue condenado a 30 años de cárcel por terrorismo, por la colocación de bombas en hoteles cubanos en 1997. Según la prensa cubana, Chávez Abarca reconoció ante el juez haber cumplido órdenes de Posada.

MADRID, 10 ENE (EFE).- La sección española de Amnistía Internacional (AI) subrayó hoy que, nueve años después de los primeros traslados a la base de Guantánamo, 173 personas siguen detenidas en esas instalaciones estadounidenses, "la mayoría sin cargos ni juicios".

En un comunicado difundido hoy, AI recordó que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, anunció en enero de 2010 el cierre de la base, y se mostró preocupada por los efectos físicos y psicológicos que pueda tener en estas personas la detención indefinida y prolongada.

Además, la ONG indicó que el Gobierno estadounidense sigue llevando a cabo juicios ante comisiones militares a los que AI se "opone por no cumplir las normas internacionales sobre juicios justos".

En su comunicado, Amnistía Internacional consideró que, de todas las personas aún detenidas en Guantánamo, aproximadamente 20 necesitan protección internacional, pues correrían el riesgo de ser víctimas de nuevas violaciones de derechos humanos si fueran devueltas a sus países de origen.

"Se desconoce cuántos de estos hombres han recibido la aprobación para su traslado fuera de Guantánamo", explicó AI.

Hasta la fecha, según AI, 32 ex detenidos han recibido protección internacional en terceros países, como Albania, Alemania, Bélgica, Bermudas, Bulgaria, Cabo Verde, Eslovaquia, España, Francia, Georgia, Hungría, Irlanda, Letonia, Portugal y Suiza.

España tiene acogidos en su territorio desde el pasado mes de agosto a tres ex detenidos de Guantánamo de nacionalidad yemení, palestina y afgana, indicó la organización.

Tras varias gestiones realizadas por AI, el Ministerio del Interior español contestó que a esos tres ex presos de Guantánamo se les está "facilitando residencia, medios de vida y ayuda para su recuperación física y mental".

Además, según señalaron las autoridades españolas, "sus familiares conocen su situación y paradero, y pueden comunicarse libremente con ellos, si bien se mantiene reserva pública sobre su lugar de residencia para preservar su derecho a la intimidad y su seguridad", indicó la nota de Amnistía Internacional.

AI pidió a las autoridades estadounidenses que se ponga fin a la detención indefinida sin juicio, tanto en Guantánamo como en cualquier otro lugar, y que se cierre esa base de EEUU en Cuba.

Igualmente, los activistas solicitaron que se garantice que todos los detenidos en Guantánamo puedan ser enjuiciados ante tribunales federales y no ante comisiones militares.

LONDRES, 10 ENE (EFE).- Amnistía Internacional (AI) instó hoy a la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton a resolver el caso del último detenido británico en la prisión de Guantánamo cuando se cumple el noveno aniversario de la apertura del polémico centro de detenciones.

Shaker Aamer, de 43 años, lleva casi nueve retenido en la cárcel estadounidense sin cargos y sin que jamás se haya celebrado un juicio justo.

Según apuntó hoy AI mediante un comunicado, ha llegado el momento de que este preso quede en libertad o sea juzgado.

Kate Allen, la directora de la organización en el Reino Unido, escribió una misiva a Clinton en la que le pide "garantías de que el caso se resolverá rápidamente" y en la que expresa la "creciente preocupación" existente en el Reino Unido por el fracaso de las autoridades estadounidenses para resolver ese caso.

Allen observó que "hoy hemos llegado al hito miserable de nueve años de un Guantánamo sin ley".

"Desde que ocurrieran los sorprendentes atentados del 11 de septiembre, Amnistía ha dicho que cuando las autoridades sospecharan de alguien por terrorismo, (ese individuo) debería ser acusado formalmente o sometido a un juicio justo. En lugar de eso, hemos tenido Guantánamo, una parodia total de la justicia", señaló Allen en la nota.

Esta responsable indicó que "ha llegado la hora de poner final a esta parodia de la justicia" y subrayó que el presidente de EEUU, Barak Obama, "tiene que cumplir su promesa de cerrar Guantánamo y se debe dar a todos los detenidos -incluyendo a Shaker Aamer- un juicio apropiado o deben ser puestos en libertad de forma segura".

Aamer fue capturado en diciembre del 2011 por EEUU, que alegó que el detenido había luchado con los Talibán y fue trasladado a Guantánamo al año siguiente sin que se le imputara ningún cargo.

El prisionero lideró la primera huelga de hambre del centro de detención y fue uno de los detenidos que dijo que había sido torturado en numerosas ocasiones en Afganistán a manos de cargos estadounidenses en presencia de personal británico.

MIAMI (EE.UU.), 10 ENE (EFE).- Un grupo de catorce cubanos llegó hoy a una isla del sur de Florida y es posible que las autoridades estadounidenses los liberen según lo establecido en los convenios migratorios suscritos entre EE.UU. y Cuba.

Elee Erice, portavoz de la Patrulla Fronteriza de Miami, informó que los inmigrantes, todos hombres, aparecieron en Elliott Key, cerca de Key Biscayne, en la mañana, de acuerdo con el diario El Nuevo Herald en su versión digital de hoy.

Los cubanos fueron trasladados a Miami por una unidad de la oficina de Aduanas y Protección de Fronteras (CBP, por su sigla en inglés).

"En este caso, no se sabía con precisión cómo llegaron los cubanos a Elliott Key, aunque se presume en una embarcación rápida", señaló el periódico.

Según los convenios suscritos entre La Habana y Washington, los cubanos que son interceptados en el mar, aunque sea a pocos metros de la orilla, deben ser repatriados.

Sin embargo, de acuerdo con una ley de Estados Unidos, aquellos que logran pisar tierra pueden permanecer en este país y al cabo de un año obtener la residencia.

LA HABANA, 10 ENE (EFE).- Cuba registró la primera vacuna terapéutica contra el cáncer de pulmón avanzado en el mundo, nombrada CIMAVAX-EGF, con la cual han recibido tratamiento más de 1.000 pacientes en la isla, anunció hoy el semanario oficial "Trabajadores".

La responsable del proyecto de esta vacuna en el Centro de Inmunología Molecular (CIM) de La Habana, Gisela González, explicó que ofrece la posibilidad de convertir el cáncer avanzado en una "enfermedad crónica controlable".

CIMAVAX-EGF es resultado de más de quince años de investigación, va dirigida hacia el sistema relacionado con el tumor y no provoca efectos adversos severos, precisó la especialista.

"Está basada en una proteína que todos tenemos: el factor de crecimiento epidérmico, relacionado con los procesos de proliferación celular, que cuando hay cáncer están descontrolados", detalló.

González indicó que como el organismo tolera "lo propio" y reacciona contra "lo extraño", por eso tuvieron que hacer "una composición tal que lograra generar anticuerpos contra esta proteína".

Esta vacuna se aplica en el momento en el que el paciente concluye el tratamiento con radioterapias o quimioterapias y es considerada "terminal sin alternativa terapéutica" porque ayuda a "controlar el crecimiento del tumor sin toxicidad asociada, precisó.

Además, puede ser utilizada como un tratamiento "crónico que aumenta las expectativas y la calidad de vida del paciente".

La investigadora señaló que después de alcanzar su registro en Cuba, actualmente el CIMAVAX-EGF "progresa" en otros países y que se evalúa la forma de emplear su principio en terapias contra otros tumores como los de próstata, útero y mamas.

SAN SALVADOR, 10 ENE (NOTIMEX).- El Colegio Médico de El Salvador reconoció hoy que los médicos graduados en Cuba cumplen con todos los requisitos para ejercer su profesión en el país y que no hay favoritismo

al asignar plazas para realizar aquí el año social.

'Nos queda claro que el Ministerio (de Salud) está trabajando con transparencia en este tema de los estudiantes que van al año social', dijo a periodistas el representante de la Junta Directiva del Colegio Médico, Roberto Portillo.

Portillo se reunió el viernes pasado con la ministra del ramo, María Isabel Rodríguez.

Portillo expresó que los responsables de esa cartera explicaron con datos confiables que no ha habido favoritismo en el sorteo de las 500 plazas dadas a los estudiantes de las universidades locales y los graduados en la Escuela Latinoamericana de Medicina (Elam) de Cuba.

'No hay ningún indicio de que la balanza se vaya para un lado y para otro, por eso creemos que la denuncia que se presentó en su momento no era procedente', subrayó Portillo.

El presidente del Colegio Médico, Rodolfo Canizález, y otros tres miembros de esa gremial, acusaron la semana pasada al Ministerio de otorgar plazas a los galenos graduados en la isla, sin cumplir los requisitos de siete años de estudio que se exigen en el país.

De igual manera, Canizález denunció que los recientes despidos de médicos del Magisterio Nacional, tenían como objetivo contratar a profesionales de la medicina que estudiaron en Cuba.

La ministra Rodríguez indicó, por su parte, que la reunión que sostuvieron con los miembros del Colegio fue muy cordial, y que se les explicaron todas las dudas y los planes de estudios que realizaron los salvadoreños en la isla caribeña.

Los médicos graduados en Cuba se defendieron de las acusaciones y afirmaron que tienen todos los derechos y cumplen con los requisitos para incorporarse al trabajo del sistema de salud salvadoreño.

'Nuestro encargo social no responde a credos, ideologías, ni condiciones raciales, sólo respondemos al bienestar social', expresó Carlos Orantes, un doctor graduado en la Elam.

El embajador cubano acreditado en El Salvador, Pedro Pablo Prada, calificó como ataques 'groseros' la polémica desatada por el tema de los galenos graduados en su país.

LA HABANA, 10 ENE 2011 (AFP) - Cuba espera dar un salto en su actividad turística en 2011 con un crecimiento del 29% en ingresos y 10% en la llegada de visitantes, frente a 2010, el mejor históricamente en esta actividad, dijo este lunes un alto funcionario del sector.

El recién finalizado 2010 "lo podemos catalogar de un año de cumplimiento adecuado y de una situación favorable", dijo al telediario local el viceministro de Turismo, Alexis Trujillo.

Según la estatal Oficina Nacional de Estadística, en 2010 visitaron Cuba 2,5 millones de turistas, un 2,9% más que en el año anterior, y los ingresos brutos por esa actividad fueron de 2.221 millones de dólares, un 5,5% mayor que en 2009.

Aunque los ingresos crecieron, quedaron por debajo del plan previsto, pues "esto está muy vinculado al ingreso medio, a la propia solvencia de los clientes en un momento de crisis", dijo Trujillo.

También crecieron los ingresos medios por turista, que pasaron de 96 dólares en 2009 a 102 el pasado año.

Canadá se consolidó como primer mercado emisor de turistas hacia Cuba con 941.097 veraneantes, un 2,9% más que en el 2009.

El 2011 comenzó con un "buen ritmo", pues "al cliente se le ofrece una situación más favorable en este propio invierno en que nos encontramos, cerca de 4.000 habitaciones han sido mejoradas o puestas de alta", señaló Trujillo.

El turismo es la segunda actividad de la economía cubana después de la prestación de servicios médicos y profesionales en otros países, sobre todo en Venezuela, por los que el país ingresa unos 6.000 millones de dólares anuales.

LA HABANA, 10 ENE (XINHUA) -- La Empresa de Extracción y Perforación de Petróleo de Occidente (Epepo), la mayor productora de crudo de Cuba, sobrepasó el millón de toneladas extraídas en 2010, informó el director general del centro, Joel Pumariega.

En declaraciones difundidas hoy en la página digital del periódico "Granma", Pumariega expresó que esa producción de las entidades asociadas al polo de Santa Cruz del Norte, en la provincia de Mayabeque, permitió satisfacer la demanda eléctrica de La Habana.

Añadió que también durante el pasado año se mantuvo estable el suministro de gas para la cocción de los alimentos a más de un millón de personas en la capital cubana.

Ser más eficientes en la explotación de los yacimientos, implementar tecnologías de avanzada, así como la capacitación del personal, son prioridades para incrementar las reservas de hidrocarburos y la producción en los próximos años, acotó el funcionario.

La Epepo está conformada por tres grandes bloques productivos ubicados en el litoral norte de las provincias de Mayabeque, Matanzas y La Habana.

El petróleo cubano, de alta densidad y elevado contenido de azufre, resulta de gran utilidad para el país en la generación de electricidad y en las industrias del cemento y el níquel.

En 2009, Cuba produjo 2,7 millones de toneladas de petróleo crudo y 1,2 millones de metros cúbicos de gas acompañante, según cifras de la Oficina Nacional de Estadísticas.

La isla caribeña espera incrementar su producción petrolera con lo que extraerá de su Zona Económica Exclusiva (ZEE) del Golfo de México, donde existe un potencial calculado en más de 20.000 millones de barriles de crudo, según expertos locales.

CIUDAD DEL VATICANO, 10 ENE 2011 (AFP) - El papa Benedicto XVI invitó este lunes a las autoridades de Cuba a reforzar "todavía más" el diálogo que "felizmente se ha instaurado con la Iglesia", y que ha permitido un inédito protagonismo de la jerarquía católica tras décadas de tensiones con el gobierno comunista.

El pedido del Papa fue hecho durante el tradicional encuentro en el Vaticano a inicios del año con el cuerpo diplomático acreditado ante la Santa Sede.

"Quisiera dirigir una palabra de ánimo a las autoridades de Cuba, país que en 2010 ha celebrado los 75 años de sus relaciones diplomáticas ininterrumpidas con la Santa Sede, para que el diálogo que felizmente se ha instaurado con la Iglesia se refuerce y amplíe todavía más", afirmó el pontífice ante los embajadores.

La Iglesia católica de Cuba dio su respaldo a las reformas económicas del presidente Raúl Castro y anunció que mediará de nuevo para la liberación de más presos políticos en 2011.

El diálogo entablado en 2010 entre el cardenal Jaime Ortega y Raúl Castro logró detener actos de repudio a opositores y la excarcelación paulatina de 52 presos políticos, que quedaban en prisión de los 75 disidentes encarcelados en 2003.

El diálogo entre el Estado y la Iglesia parece marcar una nueva era tras cuatro décadas de relaciones ondulantes, con épocas de enfrentamiento y otras de coexistencia amistosa, así como de gradual aproximación desde la visita del papa Juan Pablo II en 1998.

PARÍS, 10 ENE 2011 (AFP) - El escritor cubano Leonardo Padura Fuentes espera con expectativa la publicación en Cuba de su libro "El hombre que amaba a los perros", basada en la vida de Ramón Mercader, el asesino del revolucionario ruso León Trotsky, cuya traducción francesa presentó el lunes en la Casa de América Latina de París.

"Espero que en febrero, para el salón del libro de La Habana", dijo Padura ante el nutrido público que asistió a la presentación de su novena novela, al ser interrogado sobre la difusión del libro en Cuba.

"El libro está siendo impreso, pero en Cuba siempre hay que esperar", agregó el escritor cubano, que se hizo conocer con la serie de novelas policiales protagonizadas por el policía Mario Conde.

"La publicación del libro en Cuba va a generar polémicas", vaticinó Padura Fuentes.

"No faltarán quienes digan que es inoportuno, inapropiado o que insiste demasiado en las perversiones de la historia", agregó Padura Fuentes, que manifestó su agrado por el buen recibimiento de la novela en las cuatro lecturas públicas que hizo en Cuba.

"Mucha gente ha podido procurarse las versiones publicadas en el extranjero y la reacción que más me llega por e-mail es la de agradecimiento por haber escrito el libro", comentó el autor de "Pasado perfecto", "Máscaras" o "La novela de mi vida".

"El hombre que amaba a los perros", publicada en septiembre de 2009, cuenta la vida de Ramón Mercader a través del relato del cubano Iván, que recibe las confidencias del asesino de Trotsky durante su estadía final en La Habana.

Iván, que abre y cierra la novela, único personaje no histórico de la misma, establece el nexo entre la historia y la realidad cubana y entre la obra anterior del autor y esta novela.

El policía habanero Mario Conde representa la "generación perdida u olvidada", que sólo conoció el "régimen castrista", con la cual se identifica Padura, nacido en La Habana en 1955.

Iván por su parte "es el personaje metafórico de esta generación que resume una serie de experiencias positivas y negativas de Cuba en los últimos treinta años", dijo Padura Fuentes.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

GINEBRA/WASHINGTON, 10 ENE (DPA) - Más de un millón de haitianos continúan sin hogar un año después del devastador terremoto que asoló al país el 12 de enero y causó la muerte a al menos 230.000 personas, advirtió hoy la organización Médicos Sin Fronteras (MSF).

A pesar de la mayor operación de ayuda internacional jamás organizada, MSF aseguró que "los haitianos continúan soportando unas condiciones de vida lamentables" desde el sismo del 12 de enero de 2010.

"El terremoto de Haití fue un desastre sin precedentes para los haitianos y creó enormes necesidades médicas y no médicas. La respuesta humanitaria ha sido incapaz de responder totalmente a esas necesidades", resume MSF en el informe "Haití, un año después" hecho público este lunes.

Las ayudas en materia de refugios, agua potable o tratamientos para el cólera "no ha sido suficiente", sostiene la organización, presente en Haití desde hace 19 años.

La epidemia de cólera que afecta al país está además complicando los esfuerzos de ayuda, dijo la jefa de MSF en Francia, Marie-Pierre Allie, a periodistas en teleconferencia.

Según las últimas cifras oficiales del Ministerio de Salud haitiano, esta enfermedad ha matado ya hasta la fecha a más de 3.600 personas.

El jefe de la misión médica de MSF en Haití, Stefano Zannini, advirtió de que las condiciones continúan siendo difíciles en el país más pobre de América, y que "muchas personas siguen siendo extremadamente vulnerables".

Los riesgos sanitarios, así como otros problemas, como la violencia, continúan plagando el país, especialmente en los empobrecidos suburbios, que están recibiendo menos asistencia que los centros urbanos y los campamentos de refugiados.

En su detallado informe sobre la respuesta durante el primer año tras el terremoto, MSF dijo que la comunidad internacional debería haber mejorado su sistema de suministro de ayudas para que sea más eficaz, especialmente en un momento en el que los esfuerzos de recuperación se mueven hacia la fase de reconstrucción.

"A lo largo de este año, he pasado mucho tiempo escuchando cómo se hablaba de promesas, planes, estrategia, dinero. He escuchado estas palabras una y otra vez... lo que veo ahora es que esas promesas y planes tienen que ir seguidos de acciones concretas", criticó Zaninni.

Por su parte, el presidente internacional de MSF, Unni Karunakara, consideró que uno de los principales problemas ha sido la falta de coordinación tanto a nivel de gobierno como de agencias.

"Ha habido una falta de capacidad a dos niveles: capacidad para coordinar, pero también de muchas agencias para trabajar", afirmó Karunakara.

"El sistema de coordinación, la capacidad, no estaba allí para coordinar el vasto número de agencias presentes en el país", explicó.

Y "muchas de las agencias probablemente no tenían la capacidad de prestar el tipo de servicios que se necesitaban en un ambiente muy difícil", agregó.

"Se necesita una coordinación de acciones en vez de una coordinación de intenciones", insistió y subrayó la necesidad de que el gobierno local esté "completamente involucrado e implicado" en la respuesta a un desastre como el que sufrió Haití hace ahora casi un año.

La ONG médica gastó más de 104 millones de euros (131 millones de dólares) en Haití en los últimos 12 meses.

Sin embargo, Naciones Unidas y el Banco Mundial señalaron la semana pasada que las donaciones escasean. Aunque los principales gobiernos prometieron destinar 2.100 millones de dólares a Haití en 2010, sólo enviaron 1.200 millones.

Ya antes del terremoto se estimaba que más de un 70 por ciento de los haitianos vivía con menos de dos dólares al día, y la mayoría apenas tenía acceso a cuidados médicos, según las ONGs activas en el país.

Gran parte de la infraestructura de Haití, incluidos oficinas centrales del gobierno y servicios de salud, quedaron destruidos el año pasado.

WASHINGTON, 10 ENE (DPA) - La congresista republicana Ileana Ros-Lehtinen visitará Haití este martes, en lo que se convertirá en su primer viaje al extranjero desde que fue nombrada presidenta del Comité de Política Exterior de la Cámara de Representantes ahora bajo manos republicanas, informó hoy su oficina en un comunicado.

Durante su estancia en Puerto Príncipe, la congresista de origen cubano dijo esperar recibir un informe sobre "los avances" en materia de reconstrucción en el devastado país, así como sobre la "continuada controversia electoral" tras los comicios presidenciales del 28 de noviembre.

"Es importante que pueda ir a Haití, un país que es muy próximo y querido para Estados Unidos", declaró la congresista por Florida, un estado donde reside un importante núcleo de haitianos.

"Es muy importante para los intereses de Estados Unidos y tenemos un interés personal en ver que la estabilidad, la democracia y las empresas libres se arraiguen ahí", agregó.

CARACAS, 10 ENE (NOTIMEX).- Venezuela cambió su doctrina militar en los últimos años y pasó de la tradicional de seguridad nacional a la adecuación a la 'guerra asimétrica' o 'guerra de cuarta generación', como la llaman algunos de sus proponentes.

La 'guerra asimétrica' es un conflicto militar en el que existen dos ejércitos enfrentados con una fuerza desproporcionada, como sería el que enfrentaría Venezuela en caso de una hipotética invasión de Estados Unidos.

Los analistas militares vinculados al gobierno venezolano han citado como ejemplo de una guerra asimétrica al conflicto que tuvo lugar en Vietnam, donde las guerrillas lograron derrotar a Estados Unidos luego de décadas de lucha y millones de muertes.

Por ello, el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, ha creado nuevos componentes militares en los últimos años, como las milicias o el incremento de los cuerpos de reservas, proceso que desde octubre pasado el mandatario exigió 'acelerar'.

'Hay que acelerar la conformación de las milicias territoriales, claro que tienen que estar armadas. ¿Quién ha visto una milicia sin armas?, eso es una ridiculez, la milicia desarmada', señaló Chávez en un reciente acto con militares.

La existencia de los cuerpos de milicias o 'cuerpos de combatientes', sin embargo, ha sido cuestionada en reiteradas oportunidades porque no se encuentran mencionados en la Constitución venezolana.

Más aún, Chávez intentó formalizar la creación de estos cuerpos militares en su proyecto de reforma constitucional que presentó en 2007, iniciativa que fue rechazada por la población mediante un referendo popular.

El contralmirante retirado Iván Carratú Molina rechazó esta doctrina militar, así como el incremento de las compras de armas por parte del gobierno venezolano, por considerar que todo este pensamiento se basa en un supuesto equivocado.

'Nos estamos preparando para un supuesto conflicto que potencialmente no existe. Además, la Fuerza Armada Nacional (FAN) ha perdido en los últimos años su capacidad logística', explicó a NOTIMEX el ex jefe de la presidencial Casa Militar.

Algunos politólogos afirman que el gobierno debería enfocar su atención y sus recursos en combatir los elevados índices de criminalidad, que se tradujeron en que durante 2009 hubo 19 mil 133 homicidios, según el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

MANAGUA, 10 ENE (DPA) - El Ejército de Nicaragua acusó hoy a "sectores radicales" de Costa Rica ligados al narcotráfico de pretender propiciar un incidente armado que justifique una intervención extranjera en una zona limítrofe en disputa, informó una fuente militar en Managua.

El portavoz del Ejército, coronel Juan Ramón Morales, dijo que esos grupos costarricenses buscan "provocar choques armados" en el sector del río San Juan, a pocas horas de que la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya inicie una primera audiencia sobre el diferendo.

Se trata de "generar en aguas territoriales nuestras un incidente de provocación, haciendo ellos uso de sus medios navales para ingresar a nuestras aguas", declaró Morales al diario local "La Prensa".

El ministro de Seguridad de Costa Rica, José María Tijerino, anunció la víspera que cerca de la zona en conflicto están construyendo "una serie de helipuertos para establecer un sistema de defensa, que nos permita movilizarnos a lo largo y ancho de ese territorio".

Tijerino sostuvo que también se instalarán mallas para controlar el ingreso fluvial a Costa Rica por los ríos Colorado, San Carlos y Sarapiquí, como parte "de una estrategia de defensa del territorio nacional".

El portavoz militar nicaragüense expresó que el jefe del Ejército, general Julio César Avilés, ordenó a sus soldados en la zona que actúen "con mucha cautela" ante la presunta intención de Costa Rica "provocar un ataque, intercambio de disparos, que haya heridos y muertos" y "generar otra situación en una escala superior".

Citando informes de inteligencia militar, señaló que no descartan un "autoataque a puestos de las fuerzas de seguridad costarricense, con vinculación de sicarios del narcotráfico, para inculpar al gobierno de Daniel Ortega", refirió "La Prensa".

Morales indicó que en ese posible escenario los atacantes vestirían uniformes del Ejército y la Policía nicaragüenses. Otra posibilidad es que se produzcan ataques a puestos militares de Nicaragua en la zona.

"Esto tiene un trasfondo de hacer uso de la información para manipular a nivel internacional, presionar a la OEA (Organización de Estados Americanos) y la ONU (Organización de Naciones Unidas), para que intervengan fuerzas extranjeras en el conflicto", aseveró.

La fuente advirtió, no obstante, que la Fuerza Naval nicaragüense sigue patrullando las aguas jurisdiccionales en el mar Caribe y que los militares que resguardan la frontera tienen órdenes de "no permitir una violación de nuestra soberanía".

Mañana martes representantes de los dos países se verán las caras ante la CIJ, que convocó a una primera audiencia atendiendo una demanda costarricense por supuesta invasión de territorio y daños ambientales de Nicaragua en la frontera común.

La sesión durará tres días, tras los cuales los 15 jueces del máximo tribunal mundial deberán decidir si impone a Managua una serie de medidas cautelares solicitadas por San José, entre ellas el retiro de militares del sitio en disputa.

LIMA, 10 ENE 2011 (AFP) - Perú "evalúa seriamente" la opción de reconocer a Palestina como Estado independiente en las próximas semanas, dijo este lunes a la AFP el canciller José García Belaunde, en un contexto marcado por una racha de adhesiones diplomáticas a los palestinos en América Latina.

"Estamos evaluando seriamente esa posibilidad", indicó el jefe de la diplomacia peruana, consultado telefónicamente por la AFP sobre si se estaba discutiendo ese reconocimiento.

Históricamente, Perú ha tenido en foros internacionales una posición neutral en el conflicto palestino-israelí, proclamando la coexistencia pacífica y el reconocimiento mutuo de los dos Estados.

La disposición peruana se produce luego de que en las últimas semanas Bolivia, Brasil, Argentina, Ecuador y Chile reconocieran a Palestina como Estado "libre e independiente".

De ellos, Brasilia, Buenos Aires y Quito lo hicieron tomando la frontera previa a la guerra de 1967.

Uruguay anunció que reconocería al Estado Palestino en 2011, sin precisar en qué fronteras.

Cuba, Venezuela, Nicaragua y Costa Rica ya reconocen al Estado palestino.

WASHINGTON, 10 ENE (DPA) - Jared Lee Loughner ya era un poco "raro" en la Mountain View School, según recuerdan sus compañeros de ese entonces, y ya había señales de que abusaba de las drogas. Sin embargo, el

joven delgado de cabello oscuro siempre fue "muy simpático" y accesible. Al menos lo suficiente como para tocar en la banda de jazz del colegio.

Luego conoció a su novia y se aisló con ella, según contó un amigo de la infancia de Loughner. Cuando rompió con ella, se convirtió en un solitario y parecía "cada vez más perturbado". "Me contaba historias raras y yo me preguntaba de qué me estaba hablando realmente".

Hoy, tras el atentado de Loughner contra la diputada estadounidense Gabrielle Giffords y el baño de sangre con seis muertos en Tucson, en el estado de Arizona, se sabe que ése fue sólo el principio y sólo después vino la verdadera caída. Estudiantes y maestros de la clase de álgebra en el Pima Community College componen en retrospectiva la imagen de un hombre joven con fuertes signos de inestabilidad espiritual y trastorno, tan fuertes que le temían.

Estuvo, por ejemplo, aquel incidente el primer día del nuevo año escolar en junio pasado. El maestro del college Ben McGahee planteó una pregunta de aritmética simple y quedó completamente sorprendido por la explosiva y confusa respuesta: "¿Cómo puedes negar la matemática en lugar de aceptarla?", exclamó Loughner. Esto alarmó lo suficiente a McGahee como para informar a la dirección de la escuela, que envió a un empleado de seguridad del campus a la clase.

Sin embargo, el comportamiento bizarro de Loughner - de la risa histérica hasta los brotes agresivos- no cesó, sino que se agravó, según cuentan maestros y compañeros de clase. En los exámenes solía escribir respuestas incomprensibles como: "Come+duerme+límpiate los dientes matemática".

"Me preocupaba la seguridad de mi escuela y de mis alumnos", dijo McGahee al diario "The New York Times". Cuando escribía en el pizarrón (pizarra) siempre observaba a Loughner por el raballo del ojo por temor de que hiciera algo. "Tenía miedo de que sacara un arma".

No sólo él. La estudiante Lynda Sorenson cuenta que desde el principio la inquietaba Loughner. Cuenta que siempre tenía mirada de loco en clase y que muchas veces caminaba en círculo por el parque de la escuela, "una y otra vez". Sorenson escribió alguna vez en un e-mail que tenía miedo de que Loughner se pusiera violento. "Espero que pronto se vaya de la clase y no regrese con un arma automática".

Diez días después, la estudiante lo tuvo claro. "Tenemos a un estudiante seriamente perturbado mentalmente y ellos (la dirección de la escuela) intentan establecer cómo sacárselo de encima sin que haga algo grave", le escribió en un e-mail a una amiga.

Pero llevó un tiempo que fuera expulsado de la escuela. McGahee dijo que se hizo varios intentos en la dirección, pero la respuesta era siempre la misma: "Ya, pero no hizo nada hasta ahora como para lastimar a alguien", se lamenta McGahee. Dice que hizo lo que pudo.

La dirección de la escuela actuó sólo cuando el 29 de septiembre algunos colegas encontraron en YouTube un video en el que Loughner describía la universidad como "anticonstitucional". En tanto se sabe que hubo otra serie de videos con frases sin ton ni son sobre el control de la conciencia, la gramática y abusos por parte del gobierno.

No se sabe cuándo comenzó Loughner a obsesionarse con Gabrielle Gifford. Lo que está claro es que en 2007 la vio en una pequeña reunión de ciudadanos y el día después le contó a su amigo Alex Montanaro. Loughner preguntó a Giffords algo así como: "¿Por qué las palabras significan lo que significan?" y, al parecer, se enojó porque la política no le dio la respuesta que esperaba, dijo Montanaro al diario "The Washington Post".

Después de ello, Loughner habló pocas veces sobre Giffords. "Por eso no era algo que yo creyera que se iba a convertir en una historia importante", confesó Montanaro. Por lo visto, se equivocó de pleno.

WASHINGTON, 10 (ANSA)- Paul Krugman, premio Nobel de Economía 2008, sostuvo hoy en un editorial que el tiroteo de Tucson, en Arizona, era una matanza anunciada y puso en relación la acción de Jared Lee Loughner, autor de la masacre, con los tonos extremistas de la ultraderecha norteamericana.

"Cuando escucharon las terribles noticias de Arizona, se sorprendieron totalmente?, o ¿de alguna manera se esperaban que atrocidades de este tipo pudiesen suceder? Yo estoy en esta segunda categoría", escribió en el diario The New York Times.

En el editorial, titulado "Clima de odio", el economista arremetió contra Sarah Palin, contra el movimiento ultraconservador Tea Party, contra la cadena Fox News y su retórica cargada de violencia e intolerancia.

"Recuerdo que después de la elección de Clinton en 1992, ese tipo de protestas culminaron en el atentado de Oklahoma City. Y ahora, solo hacía falta mirar a las multitudes de los mítines de Sarah Palin para entender que todo estaba listo para que sucediese otra vez", escribió.

Krugman recordó además un informe de 2009 en el que el Departamento de Seguridad Interior lanzaba la alarma sobre el aumento del "extremismo de derecha y su creciente potencial de violencia".

Los conservadores denunciaron ese informe. Sin embargo, es un hecho que las amenazas contra legisladores y funcionarios del Estado aumentaron en los últimos meses en 300 por ciento, señaló.

"Es cierto que el autor del tiroteo de Arizona parece ser una persona mentalmente inestable, pero eso no significa que su acto pueda o deba tratarse como un hecho aislado, que nada tiene que ver con el clima político nacional", subrayó Krugman.

GINEBRA, 10 ENE (DPA) - El fundador de Wikileaks, Julian Assange, se mostró preocupado por los altos costes que genera su plataforma de revelaciones, según sus declaraciones durante una entrevista con el diario suizo "24heures".

"Desde el inicio de las publicaciones de los despachos de la diplomacia estadounidense perdemos cada semana más de 600.000 francos", que son algo más de 480.000 euros. "Para poder seguir nuestras actividades tenemos que buscar la forma de recuperar ese dinero".

Wikileaks se financia principalmente mediante donaciones. Las publicaciones de despachos de la diplomacia estadounidense en todo el mundo que comenzaron a finales de noviembre de 2010 y que no han finalizado aún son el mayor proyecto de la plataforma.

Estados Unidos protestó duramente contra las publicaciones que ponían al descubierto valoraciones internas de diplomáticos norteamericanos en todo el mundo. Varias empresas estadounidenses suspendieron sus negocios con Wikileaks, lo que desató una ola de protestas por parte de sus seguidores en Internet.

Assange constató que el acuerdo con una editorial británica para vender su autobiografía le aportará en unos años 1.100 millones de libras (unos 1.300 millones de euros) si el libro tiene éxito, y se mostró decidido a continuar como hasta ahora su proyecto Wikileaks.

En cuanto a las comparecencias judiciales pendientes en Reino Unido, Assange no quiso pronunciarse y se remitió a su abogado.

El australiano es acusado en Suecia de violación y acoso sexual.

El 7 de diciembre se entregó a la policía londinense y salió bajo fianza poco después. El martes está fijada una vista para decidir el procedimiento a seguir.

Assange vive actualmente en una propiedad de un amigo en el sureste de Inglaterra. Está obligado a llevar un dispositivo de localización electrónica y a presentarse diariamente en una comisaria de la policía local.

"Sinceramente, no estaría en contra de algo más de sol y libertad.

Me gusta viajar, me siendo un poco como un pájaro en una jaula", dijo sobre las condiciones de su libertad condicional en Reino Unido.

PEKIN, ENE 10 (REUTERS) - El secretario de Defensa estadounidense, Robert Gates, y su par chino indicaron el lunes que necesitan reforzar las relaciones militares para evitar malos entendidos entre los dos países más poderosos del mundo, cuyas fuerzas se han enfrentado en Asia en el pasado.

Gates viajó a China una semana antes de que el presidente Hu Jintao visite Estados Unidos para mantener una cumbre el 19 de enero con el mandatario Barack Obama.

Las relaciones militares entre los dos países estuvieron restringidas la mayor parte del año pasado debido a que Pekín se opuso a la propuesta de Obama de vender armas por 6.400 millones de dólares a Taiwán, una isla autónoma que China reclama como parte de su territorio.

Gates dijo que la falta de vínculo entre los dos ejércitos podía incrementar los riesgos.

Los barcos de defensa de las dos naciones se han enfrentado en las aguas cercanas a China en los últimos años y, en el 2001, una colisión entre un avión de vigilancia estadounidense y uno de combate de la fuerza aérea china provocó una disputa diplomática.

"Creemos firmemente que con el fin de reducir las probabilidades de falta de comunicación, errores de cálculo o malos entendidos, es importante que nuestras relaciones militares sean sólidas, consistentes y no vulnerables a cambiantes tendencias políticas", dijo Gates a periodistas luego de conversar con el ministro de Defensa Liang Guanglie.

Los vínculos militares son unos de los más frágiles entre Washington y Pekín, que a su vez mantienen otras disputas por el valor de la moneda y los derechos humanos que han tensionado las relaciones entre la primera y segunda economías del mundo.

Destacados funcionarios del Gobierno de Obama, entre ellos Gates, también han instado a China a que se esfuerce más por contener las ambiciones nucleares de Corea del Norte e Irán y a que sea más sincera en torno a la modernización del Ejército de Liberación del Pueblo.

China elevó su presupuesto oficial de defensa en un 7,5 por ciento el año pasado, en comparación con el anterior, llegando a un gasto de 532.100 millones de yuanes (80.270 millones de dólares). Sin embargo, muchos analistas creen que la verdadera suma es mucho mayor.

Su programa de modernización militar, que ha alarmado a otros países en la región y a Washington, seguramente incluirá la creación de portaaviones, aviones de combate sigilosos y misiles antibuque.

Mientras que las relaciones militares no son habitualmente un tema de discusión entre Estados Unidos y China, las autoridades temen que la creciente capacidad china eleve el riesgo de cometer errores que escalen en volátiles disputas.

"En los altos y bajos de las relaciones chino-estadounidenses, los lazos militares son siempre los primeros perjudicados", dijo Jingdong Yuan, profesor de la University of Sydney, en Australia, que se especializa en la política de seguridad china.

WASHINGTON, ENE 9 (REUTERS) - El presidente estadounidense, Barack Obama, y su par chino, Hu Jintao, intentarán dejar atrás un complicado 2010 y presentarse como socios en vez de rivales en una visita de Estado este mes entre las dos mayores potencias del mundo.

Pero una falta de confianza tan grande como la brecha comercial entre Pekín y Washington podría cernirse sobre la visita, incluso si Obama agasaja a Hu con una cena formal y un saludo de 21 armas, además de conversar con él asuntos como Corea del Norte y la economía global.

Con el mundo aún luchando con el malestar económico y las graves amenazas ambientales y de seguridad, la importancia de la visita del presidente chino a Estados Unidos no puede ser exagerada. El evento del 19 de enero ha sido calificado como la visita de Estado más importante en 20 años.

"La meta de estos encuentros no está ligada a algún momento histórico sino a procesos de largo plazo para profundizar la relación", dijo David Rothkopf, un experto en política exterior y ex funcionario del Gobierno de Clinton.

"Necesariamente, el encuentro entre los jefes de los dos países más importantes es una cumbre tan importante como cualquiera", sostuvo.

Obama ha dicho que cree que la relación entre ambos países dará forma al siglo XXI. Un desafío a largo plazo es navegar la transición a una relación de iguales y algunos expertos son escépticos de que esto se pueda hacer gradualmente.

Un objetivo inmediato será establecer un mejor tono luego de que Washington y Pekín se enfrentaran el año pasado a causa de los mortales ataques norcoreanos a Corea del Sur la política de tasa de intercambio, la censura en internet, derechos humanos, la navegación del mar de la China Meridional, cambio climático y valiosos minerales de tierras raras.

Es improbable que se produzcan grandes avances.

DESCENSO

"Tuvimos una caída en la relación desde que el presidente Obama visitó Pekín en el 2009", dijo Kenneth Lieberthal de Brookings Institution. "Ambos lados esperan que esto realmente establezca los parámetros para la relación en ambos Gobiernos desde ahora y por los próximos años", añadió.

La decisión de Obama de acordar con Hu la pompa y circunstancia de una visita de Estado completa podría ser un paso en esa dirección. China ve las formalidades como la cena de Estado y saludo formal como reconocimiento de su creciente estatura.

Sin embargo, hay riesgos. Funcionarios estadounidenses se ven en problemas para evitar los errores de la visita de Hu en el 2006 a Washington, cuando un manifestante del movimiento espiritual Falun Gong interrumpió a gritos las declaraciones del presidente chino en el Jardín Sur.

Bajo el Gobierno de Obama en el 2009, el Grupo de los 20, que incluye a las economías de rápido crecimiento como China e India, reemplazó al Grupo de los 8 como el comité dirigente de la economía global.

Veinte años después del fin de la Guerra Fría y casi una década después de los ataques del 11 de septiembre, Estados Unidos debe "hacer ajustes al mundo del G20 y ésta es una visita muy importante en términos de establecer las normas básicas de ello", dijo Douglas Paal de Carnegie Endowment for International Peace.

Aparentemente, la visita pavimentó el camino para un alza del 3 por ciento en el valor de la divisa china, el yuan, además de una reanudación de las congeladas relaciones militares entre ambos países, además de una detención a las acciones y palabras beligerantes de Corea del Norte.

En la señal más clara de que los lazos militares volvieron a la normalidad, el secretario de Defensa estadounidense, Robert Gates, visitará Pekín el domingo.

Una gran pregunta antes de la visita de Hu es si las estancadas conversaciones de seis partes sobre el programa nuclear de Corea del Norte podrían reiniciarse, pero funcionarios estadounidenses enfatizaron que el asunto no medirá el fracaso o éxito de la cumbre.

ABU DHABI, ENE 10 (REUTERS) - Las sanciones han provocado un retroceso en el programa nuclear de Irán, lo que da a las potencias mundiales más tiempo para persuadir a la república islámica de un cambio de postura, indicó el lunes la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton.

Irán afronta una serie de sanciones de Naciones Unidas, Estados Unidos y la Unión Europea que buscan terminar con sus actividades de enriquecimiento de uranio y colocar sus labores nucleares bajo supervisión internacional.

"El análisis más reciente indica que las sanciones han estado funcionando. Hicieron mucho más difícil que Irán a llevar adelante sus ambiciones nucleares", sostuvo Clinton en Abu Dhabi, donde se encuentra de visita oficial.

"Irán tuvo problemas tecnológicos que le llevaron a bajar el ritmo de su calendario, así que vemos algunos problemas dentro de Irán. Pero la verdadera pregunta es cómo convencer a Irán de que desarrollar armas atómicas no lo hará más seguro ni fuerte, sino todo lo contrario (...) Tenemos tiempo, pero no demasiado", aseveró.

Irán insiste en que su programa nuclear es meramente pacífico y sólo busca generar electricidad. Washington ha señalado que para detener las labores nucleares de Teherán todas las alternativas están sobre la mesa, incluyendo una acción militar.

Analistas dicen que Israel, que se sabe posee un arsenal nuclear, podría lanzar un ataque militar contra instalaciones atómicas iraníes en un intento por detener sus actividades.

Los comentarios de Clinton se dieron a conocer después de una reciente declaración del jefe del servicio Mossad de inteligencia de Israel, quien dijo que Irán no podrá fabricar una bomba nuclear al menos hasta el 2015, una afirmación que según analistas podría impactar la iniciativa liderada por Washington para aumentar la presión sobre Teherán.

Clinton, quien se encuentra en el Golfo Pérsico para instar a los vecinos de Irán a aumentar las sanciones contra la república islámica, reiteró que era importante mantener los límites y responsabilizó a Teherán por alentar los "tambores" de guerra en la región para desviar la atención sobre su programa nuclear.

"Estoy al tanto a los tambores de guerra y pienso que desafortunadamente están siendo creados para propósitos muy cínicos", declaró la diplomática estadounidense, citando lo que según dijo eran esfuerzos para desestabilizar al Líbano e incrementar la discordia entre Israel y los palestinos.

TEHERAN, 10 ENE (XINHUA) -- Los asesinos de un científico nuclear iraní fueron entrenados por la agencia de inteligencia israelí Mossad, dijo hoy el legislador iraní Esmail Kosari, citado por la agencia de noticias iraní Fars.

"Ellos (los asesinos) han confesado que fueron entrenados para actos terroristas por Mossad y que todo el equipo (terrorista) les fue entregado por Mossad", dijo Kosari, miembro de la Comisión de Seguridad Nacional y Política Exterior del Majlis (Parlamento) iraní.

"Debido a las confesiones de los asesinos de Ali-Mohammadi, el sistema judicial del país los castigará pronto", dijo Kosari.

El Ministerio de Inteligencia iraní anunció hoy que las fuerzas de seguridad iraníes arrestaron a los responsables del ataque terrorista contra el científico nuclear iraní Massoud Ali-Mohammadi y que aniquilaron a la "red de espionaje y terrorista del régimen sionista" de Israel vinculada al asesinato, dijo la televisora estatal IRINN.

En enero de 2010, Massoud Ali-Mohammadi, científico nuclear de la Universidad de Teherán, fue asesinado con una bomba activada a control remoto colocada en una motocicleta estacionada cerca de su casa.

HANÓI, 10 ENE 2011 (AFP) - El Partido Comunista Vietnamita (PCV) se reúne esta semana para elegir a los dirigentes del país para los próximos cinco años, mientras sus sueños de desarrollo chocan con inmensas dificultades económicas y sigue haciendo oídos sordos a los llamados a la democratización.

El país, que adoptó progresivamente la economía de mercado desde el lanzamiento de las reformas de la "Doi Moi" (Renovación) en 1986, quiere ser una "nación industrializada y moderna" de aquí a 2020.

Pero no ha vencido ni las últimas reticencias del viejo sistema socialista, ni la corrupción sistémica, e incluso menos la omnipotencia de un sector público por lo regular mal administrado.

Pese a un crecimiento constante desde hace 20 años y que llegó a 6,8% en 2010, el país registra una inflación de cerca de 12%, con una moneda devaluada tres veces desde hace un año y un fuerte déficit comercial.

La misión oficial del partido único "es guiar al país en todos los campos". Pero la impaciencia crece entre algunos vietnamitas, tras 25 años de prudentes reformas que beneficiaron a las grandes ciudades.

"No se ve cambiar nada significativo", lamenta Nguyen Quang A, quien dirigió un instituto de reflexión cerrado por presiones del poder en 2009.

"El nuevo equipo dirigente, sea cual sea, no tendrá más alternativa que avanzar hacia más amplias reformas", consideró por su parte un diplomático asiático.

En el plano político, no se plantean reformas. El año 2010 se caracterizó, como cada cinco años, por la atención puesta por el poder en hacer callar cualquier voz disidente.

Una fuente interna en el PCV, representativa de una corriente de pensamiento importante, reclama no tanto la instalación del multipartidismo, sino un poco de pluralismo en el seno del aparato.

"Esta gente ha combatido desde hace tanto tiempo, se han sacrificado tanto (...). Merecen derechos democráticos", subrayó la fuente que pidió el anonimato.

"El marxismo, el leninismo y el pensamiento Ho Chi Minh constituyen la fundación ideológica y la estrella guía" del partido, proclaman durante este tiempo las banderolas rojas del partido en la capital.

Pero entre el estruendo de los embotellamientos y la publicidad de productos de lujo, la legitimidad del partido ha reposado en los últimos años en su capacidad de garantizar el crecimiento.

Definir una estrategia económica es parte de los objetivos principales del congreso. Una tarea compleja, cuando el Banco Mundial subraya que Vietnam es un caso excepcional en la región, dominada por "monedas fuertes, importantes entradas de capitales y reservas en alza de divisas extranjeras".

En lo que respecta a los nuevos líderes, sólo serán revelados al final del congreso, el 19 de enero, luego de encarnizados debates que han opuesto en la más grande opacidad a clanes y facciones del partido.

Nguyen Tan Dung, de 61 años, primer ministro desde junio de 2006, tiene todas las posibilidades de conservar su puesto.

Este hombre se vio afectado por la casi quiebra del grupo público Vinashin, conglomerado de construcción naval endeudado con 4.400 millones de dólares y por un proyecto de explotación de bauxita confiado a empresas chinas.

Pero los analistas lo ven salir del congreso reforzado frente a Truong Tan Sang, de 61 años, de facto numero 2 de la oficina política saliente y que heredaría el puesto honorífico de presidente.

El muy conservador y sino-compatible presidente de la Asamblea Nacional Nguyen Phu Trong, de 66 años, podría por su parte conquistar el puesto de secretario general del partido y número uno oficial.

Pero más allá de los hombres, el país cambiará poco, según Carl Thayer, de la universidad australiana de Nueva Gales del Sur.

"El sistema del Partido Comunista en su totalidad siempre ha estado por el equilibrio y la prudencia", afirmó.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
